
Pedro Sánchez visita la desalinizadora de Torrevieja /

El presidente del Gobierno,  , anunció este
miércoles que la ampliación de la desaladora
de  conllevará también la puesta en marcha de
plantas solares fotovoltaicas que permitan reducir el coste
de producción del metro cúbico de agua desalinizada.

Ese parque fotovoltaico,
"hará más sostenible sus instalaciones y permitirá

reducir el precio del agua desalada en alrededor de 4
céntimos por metro cúbico", ha asegurado el jefe del
Ejecutivo.

.

A día de hoy los regantes de la provincia no reciben ni el 20 %
la producción de agua de la planta desaladora de Torrevieja

Pedro Sánchez anuncia una planta solar con
la ampliación de la desaladora de Torrevieja
para reducir el coste de producción de agua

Los regantes reclaman que 20 hm3 del aumento de producción que anunció Pedro Sánchez en su visita a
la planta se queden en la provincia 

La infraestructura para reducir el precio del metro cúbico, se sumará al aumento de capacidad en 40
hectómetros anuales en la producción de agua

Un enorme despliegue de seguridad ha impedido que las protestas se acercaran a la visita y ha provocado
retenciones de tráfico en los accesos a Torrevieja
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D. Pamies

Pedro Sánchez

Torrevieja 

 que está en fase de redacción del
proyecto, 

La planta desaladora propiedad del Estado, gestionada por la
empresa estatal Acuamed, tiene un coste energético de 55
millones de euros anuales

Pedro Sánchez visita la desalinizadora de
Torrevieja

Ver galería
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pese a contar con casi 60.000 hectáreas regables autorizadas
en el ámbito del trasvase Tajo-Segura.

El presidente del Gobierno Pedro Sánchez durante su comparecencia tras la visita
a las instalaciones de la desaladora / ALEX DOMÍNGUEZ

Visita a Torrevieja
Sánchez realizó una visita relámpago a la infraestructura
torrevejense con una breve comparecencia ante los medios
de comunicación sin preguntas. En el exterior un enorme
dispositivo de seguridad alejó las protestas de grupos de
agricultores convocados por redes sociales horas antes.

La ampliación de la planta, presupuestada en 108 millones de
euros y en fase de adjudicación, supondrá incorporar a
la actual capacidad máxima de producción anual de 80
hectómetros cúbicos otros 40 más. Veinte de ellos para
regadío y otros veinte para suministro urbano de
la 

2028
No obstante, el plazo de ejecución de las obras es de cuatro
años y los nuevos caudales no llegarían, si no hay muchos
retrasos, hasta 2028.

tras la visita
del presidente, reclamó ayer que las nuevas concesiones de
agua que están ahora en periodo de admisión de propuestas
se queden en la provincia de Alicante.

«Las comunidades están realizando propuestas para
solicitar concesiones de mayor volumen para que no vuelva
a acaparar el caudal Murcia», indicó, tras la experiencia de la
regularización de las concesiones de la producción actual.

Planta solar y conexión

Mancomunidad de Canales del Taibilla.

José Vicente Andreu, presidente de Asaja-Alicante, 
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El Ministerio para la Transición Ecológica (Miteco) no tiene
clara la ubicación de esa planta solar anunciada por Sánchez en
su breve itinerario por las instalaciones.

Una de las posibilidades barajadas es situarla sobre la lámina
de   o aprovechar la superficie
descubierta de los canales del postrasvase Tajo-Segura.

Además de recurrir a la energía fotovoltaica y a la ampliación
de la planta, el iene en cartera, en su fase previa, la
construcción de una infraestructura que conecte los caudales
generados por la planta torrevejense a Ojós (Murcia) para su
posterior redistribución al interior a la margen izquierda
del Segura: La Murada, Benferri, Albatera, Crevillent y
Camp d’Elx. 

Distribución, precio y coste

, solo 13 se destinarán en estos
momentos a comunidades de regantes de la provincia de
Alicante. 63,8 irán a parar a la Región de Murcia y 3,5 a Almería.

La distribución en Alicante es de 8 hectómetros en la Vega
Baja y 5 para Riegos de Levante Margen Izquierda del
Segura en Elche. Desde enero de 2023 esas concesiones
cuentan con una subvención del Gobierno para mejorar el
precio que pagan las empresas 

El acuerdo de subvención está rubricado hasta 2026, aunque su
coste de producción supera el doble. El margen lo paga el
Estado. El agua del trasvase se paga a 0,27 euros el metro
cúbico.

Visita de Pedro Sánchez a la desalinizadora de Torrevieja / ALEX DOMÍNGUEZ

agua del embalse de La Pedrera

 Miteco t

De los 80 hectómetros anuales que la planta desalinizadora
torrevejense es capaz de producir anualmente -producción que
solo alcanzó en 2019-

agrícolas, 0,327 euros por
metro cúbico, y rebajar el impacto del recorte del trasvase.
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La más grande de Europa
El presidente del Gobierno señaló que la planta de Torrevieja
seguirá siendo la de mayor capacidad de Europa con ese
proyecto de ampliación, pasando de los 80 hectómetros
cúbicos anuales actuales a 120 hm³ con un incremento de los
recursos hídricos disponibles, dijo, del 50 %.

Descartado
La posibilidad de que los recursos se destinen al consumo
urbano en otras comunidades en situación de sequía extrema -
Andalucía o Cataluña-, por vía marítima desde Torrevieja,
como se ha propuesto para la planta de Sagunto, ni se ha
planteado, según confirmaron fuentes de Acuamed. La visita se
realizó en el contexto de una situación de sequía en Cataluña
cuando existe una propuesta para incrementar la capacidad de
producción a fin de enviar caudales de consumo urbano a
Barcelona vía marítima a través de la planta desalinizadora
de Sagunto, en Valencia, que está parada.  

SEIS EMPRESAS PRESENTAN OFERTA PARA
HACERSE CON EL CONTRATO DE
AMPLIACIÓN

El proceso de adjudicación de la ampliación de la desaladora
de Torrevieja, que se inició a finales de diciembre, ha avanzado
con la presentación de ofertas de grandes empresas del
sector. Seis en total, entre ellas Acciona, que construyó y opera
esta planta desde 2014 con un coste superior a 220 millones de
euros. Las otras propuestas están encabezadas por Becsa,
Ferrovial, Dragados, Lantania y OHL. El próximo jueves se
abren las plicas de la oferta económica. Es el último paso para
valorar las ofertas, adjudicar las propuestas y formalizar el
contrato que tiene un precio de licitación de 108 millones de
euros. El plazo de ejecución es de 48 meses, aunque las
propuestas que se presenten pueden reducirlo.



Dispositivo de seguridad junto a la protesta en los accesos a la desaladora /
ÁXEL ÁLVAREZ

La comitiva que acompañaba a Sánchez en la visita estaba
conformada por el secretario de Estado de Medio
Ambiente, Hugo Morán, la delegada del Gobierno en la
Comunidad Valenciana, Pilar Bernabé, el presidente
de  , la empresa pública que explota la
desaladora, Francisco Baratech, el presidente de
la , Mario Urrea, la
directora general del Agua, y la presidenta de
la  Francisca Baraza.

ÁXEL ÁLVAREZ

El resto de cargos públicos se quedó fuera. Ni PSOE ni
PP. Nadie pudo acceder al rápido paseo por la planta del
presidente del Gobierno.

Sánchez sostuvo que su gabinete da la «máxima
prioridad» a las políticas contra el cambio climático y a uno de
sus efectos más adversos, la sequía, y aseguró que España se
ha convertido en los últimos años en el «líder europeo» en la
desalinización de agua al ser el primer productor de este tipo
de recurso y en el cuarto mundial en la capacidad instalada.
Enfatizó que la sequía es un problema que afecta a «todos», ya
se padezca en Cataluña, Andalucía u otra comunidad
autónoma.

Acuamed

 Confederación Hidrográfica del Segura

 Mancomunidad de Canales del Taibilla,

Así ha sido recibido Pedro Sánchez
a su llegada a la desalinizadora d…
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Mantuvo, además, que su Gobierno «viene trabajando y va a
seguir haciéndolo, con compromiso social y territorial, para
garantizar el abastecimiento de agua para consumo humano y
para el regadío de nuestro campo; con determinación y sin
escudarse en excusas competenciales».

Reiteró que ha situado las políticas de agua como «máxima
prioridad» del Ejecutivo para combatir la sequía y concretó que
las infraestructuras de desalación de Alicante, Murcia y Almería
contemplan inversiones por valor de 813 millones de euros
dentro de esos planes hidrológicos de tercer ciclo. 

Sánchez ha asegurado que España se ha convertido en los
últimos años en el "líder europeo" en la desalinización de
agua al ser el primer productor de este tipo de recurso y en el
cuarto mundial en la capacidad instalada, y ha repetido que la
sequía es un problema que afecta a "todos", ya se padezca
en Cataluña, Andalucía u otra comunidad autónoma.

Y ha mantenido que su Gobierno "viene trabajando y va a
seguir haciéndolo, con compromiso social y territorial, para
garantizar el abastecimiento de agua para consumo humano y
para el regadío de nuestro campo; con determinación y sin
escudarse en excusas competenciales". Sánchez ha añadido
que ha situado las políticas de agua como “máxima prioridad”
del Ejecutivo para combatir la sequía.

Frente al negacionismo
El presidente del Gobierno ha insistido en el "compromiso"
para hacer frente a la sequía y asegurar el abastecimiento de
agua en torno a tres principios de acción
fundamentales: “Solidaridad, planificación y ciencia frente al
negacionismo para hacer frente a uno de los mayores retos
que tenemos como país, que es la sequía y la mitigación y
adaptación a los efectos del cambio climático”.

El jefe del Ejecutivo ha incidido en la sequía como un problema
común y global, que exige la solidaridad entre regiones.
“Colaboraremos con todos aquellos territorios y
administraciones que lo pidan, para garantizar el agua allá
donde sea necesario”, ha remarcado Pedro Sánchez.



Comparecencia de Pedro Sánchez durante su visita a la desaladora de Torrevieja /
ALEX DOMÍNGUEZ

El presidente del Gobierno ha destacado la planificación como
un factor determinante para la puesta en marcha de los planes
hidrológicos, con el fin de duplicar la capacidad de desalación
y reutilización de agua en .

La ciencia es otro de los principios claves en los que se apoya
la acción del Gobierno frente a la sequía. España se sitúa a la
cabeza de Europa en producción de agua desalada y es el
cuarto país del mundo en capacidad instalada, con una
producción diaria de cerca de 5 millones de metros cúbicos.
“Los datos muestran que apostamos por la innovación y la
eficiencia para administrar con inteligencia un recurso escaso y
valioso como el agua”, ha afirmado el jefe del Ejecutivo.

Sánchez y la comitiva de cargos del Ministerio para la Transición Ecológica,
delegación y subdelegación del Gobierno, que realizaron el recorrido por la
planta / ALEX DOMÍNGUEZ

Lluvia de millones
A continuación Sánchez desplegó un aluvión de datos sobre la
planificación hidrológica estatal de tercer ciclo y ha dicho que
prevé una inversión de 23.000 millones de euros hasta 2027
para hacer frente a escenarios de sequía, a través de 6.600
actuaciones que contemplan una movilización de 5.000

 España
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millones para modernizar hasta 700.000 hectáreas de cultivo y
beneficiar así a cerca de 20.000 agricultores.

En concreto, las infraestructuras de desalación de Alicante,
Murcia y Almería contemplan inversiones por valor de 813
millones de euros dentro de esos planes hidrológicos de tercer
ciclo.

Cuando ya dejaba el recinto el presidente no se ha parado a
responder a la pregunta que le ha realizado sobre la
duplicación pendiente de la N-332 de Torrevieja pendiente
más de una década.

Sin mencionar el trasvase
Por su parte, el presidente de la  t, , ha
reprochado al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, que
haya visitado el sur de la provincia de Alicante 

que el presidente del Gobierno intente hablar de
solidaridad cuando se está enviando a Portugal "más agua de
la que necesitan" y, al mismo tiempo, "los españoles de
Alicante, Murcia y Almería no tenemos la que nos
corresponde, la que dicen los técnicos y la que
necesitamos".

"Es un error", ha insistido el político del PP, "hablar de
planificación hidrológica con base exclusivamente en la
desalinización porque nos hace menos sostenibles, menos
medioambientales; y es un error no hablar del trasvase y poner
en riego más de 40 millones de árboles porque para luchar
contra el cambio climático necesitamos árboles y 40 millones
dependen del Tajo-Segura".

Para Mazón, "hablar de solidaridad y planificación sin hacerlo
de todo el agua disponible que hay en España y usar
simplemente el parche de la desalinización, es error
medioambiental

Generalita  Carlos Mazón

sin decir "una
sola palabra" del trasvase Tajo-Segura. Mazón ha calificado de
"error" 
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Eduardo Dolón y José Andújar trasladan sus reivindicaciones al presidente de
Acuamed y el presidente de la CHS, después de no poder encontrarse con el
presidente Sánchez / ALEX DOMÍNGUEZ / VEGA

Regantes
"Hemos venido a darle la bienvenida al señor Sánchez para que
sepa que nos está fastidiando tanto en el tema del agua como
en el precio de origen de los productos agrarios", resumía
Javier Andújar, con una gorra de la Comunidad de Regantes
Margen Derecha del Segura sobre la concentración,
convocada por mensajería y redes sociales ayer a última hora y
que ha dedicado una pitada a la comitiva del presidente.

La concentración de unas cien personas ha sido escoltada a pie
desde el aparcamiento del Hospital de Torrevieja hasta la
rotonda de la desaladora en paralelo a la CV-95, uno de los
principales accesos a la ciudad, más colapsado de tráfico que lo
habitual por las restricciones de seguridad. "Hay casi más
agentes que regantes", admitían.

Te puede interesar

ALICANTE ALICANTE

Uno de cada cuatro
nuevos casos de cáncer

El cáncer de vejiga es
uno de los que más ha
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El atasco habitual en la variante de la N-332 se vio ayer reforzado por la visita del
presidente del Gobierno / ALEX DOMÍNGUEZ

UN ACTO DE SÁNCHEZ SIN LA
INVITACIÓN DE LOS PRINCIPALES
USUARIOS DE LA PLANTA

Ni un solo regante estaba invitado ayer al acto de
Pedro Sánchez en la desaladora
de Torrevieja cuando toda el agua que produce
la planta más grande de Europa se dedica en
estos momentos a redotar a las comunidades de
regantes del trasvase Tajo-Segura en Alicante,
Murcia y Almería.
El coche oficial del jefe del Ejecutivo y la larga
comitiva de vehículos que le acompañaba pasó
de largo a toda velocidad frente al alcalde de
Torrevieja y diputado autonómico
popular, Eduardo Dolón, y el presidente de la
Comunidad de Regantes de la Margen
Derecha, José Andújar, un histórico referente de
los regantes del trasvase Tajo-Segura. 
Ambos pudieron franquear el primer cordón de
seguridad para al menos acercarse a la salida
principal de la planta. Allí pudieron abordar al
secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo
Morán; a la directora general del Agua, María
Dolores Pascual; al presidente de Acuamed,
Francisco J. Baratech; y al presidente de la
Confederación Hidrográfica del Segura, Mario
Urrea. 
En ese breve encuentro, Andújar reclamó a los
cargos públicos del Gobierno del PSOE que la
interconexión de cuencas hidrográficas sea una
realidad, un trasvase Tajo-Segura sin recortes y la
mejora de las infraestructuras de cabecera del
Segura para dotar de caudales al riego tradicional
de la Vega Baja, que sigue contra inundación y
sequías regando con aguas del río. 
«También los recursos de las plantas desaladoras
son necesarios, pero ahí dependemos de unos
costes de la energía y un precio del metro cúbico
que no controlamos», señaló. En este contexto,
reclamó en la conversación mantenida al
presidente de Acuamed que asuma la propuesta
de los regantes tradicionales de que se recrezca
el embalse de Camarillas. «Con cuatro metros
más podríamos obtener hasta cien hectómetros
cúbicos más al año», indicó. Y lo hizo delante del
presidente de la CHS, Mario Urrea, para que en
las inversiones del plan de cuenca se tenga en
cuenta. 



El alcalde Dolón, que había solicitado una
entrevista con el presidente Pedro Sánchez, por
su parte, volvió a reclamar que Acuamed,
empresa estatal que depende del Ministerio para
la Transición Ecológica, actúe para acelerar los
proyectos de restitución territorial a los que el
Gobierno se comprometió con el Ayuntamiento
de Torrevieja cuando en la década de los 2000 se
escogió la ciudad para ubicar la desaladora. Una
compensación por el impacto que produce la
planta sobre el territorio. Estaban presupuestados
en 12 millones de euros y solo se han ejecutado
cinco millones de la reurbanización del barrio de
San Roque. 
Dolón, quien también mostró su preocupación
por las necesidades energéticas que requiere la
ampliación de la planta, aseguró que la pelota
está en el tejado de Acuamed. 
También recordó que está pendiente desde hace
diez años el desdoblamiento de la N-332 a su
paso por Torrevieja, un proyecto vital para la
comunicación del litoral de la Vega Baja. Una
periodista intentó sin éxito preguntar al
presidente sobre ese asunto antes de embarcarse
a toda velocidad hacia el aeropuerto militar de
San Javier. 
La empresa estatal y la delegada del Gobierno en
la Comunidad Valenciana, Pilar Bernabé,
contestaron después a Dolón. El proyecto para
concluir el paseo del dique de Poniente,
paralizado en 2014, el Gobierno asegura que
está en manos del Ayuntamiento de Torrevieja
para que lo entregue a Acuamed. 
Tampoco ha obtenido el Consistorio el visto
bueno de Costas para actuar en la reurbanización
de la playa del Acequión, pese a que se trata de
un ámbito con competencias de la Generalitat al
estar dentro del puerto de Torrevieja. 
Acuamed desveló que la senda de los Náufragos-
San Roque está a la espera de que sea el propio
Ayuntamiento el que valide el proyecto que
realizó la empresa estatal. Mientras que el cuarto
proyecto, en la que cubre con otra senda en
primera línea el trayecto hasta el palmeral de Lo
Ferrís, el «Ayuntamiento ha variado la solución y
el proyecto redactado por Acuamed ahora no les
vale», según la delegada, que dijo que hay «que
dedicar más tiempo a trabajar y menos a
criticar». Lo cierto es que la responsabilidad final
del ministerio no solo eran las obras, también la
elaboración de los proyectos que finalmente han
quedado en manos del Ayuntamiento.


